

El II Plan de Refugios de Montaña cuenta con casi 4 millones de euros

La Comisión de Desarrollo y Turismo de la Diputación Provincial de Huesca ha aprobado el II Plan de Refugios de Montaña de Aragón. El proyecto, que se desarrollará hasta 2007, contará con la participación de la administración oscense, la Diputación General de Aragón y la Federación Aragonesa de Montañismo. Entre las tres entidades aportarán casi 4 millones de euros al plan.

El documento, que continúa una labor que se inició a finales de los 80 y se desarrolló a lo largo de los 90, recoge la percepción que las tres entidades participantes tienen que subrayan "el aumento que ha registrado en montaña". Por ello y según señalan en algunas de las obras actualmente en



respecto a la práctica del montañismo, ya número de practicantes del deporte de la documento, "se da la necesidad de concluir construcción".

A lo largo de los tres años de desarrollo del siguientes: en **Benasque** se abordará la ampliación del **Refugio de La Renclusa y su adecuación a la normativa** el de **Estós**; en **reconstrucción del Refugio de Lizara**; en **adecuación y comenzar las obras de Góriz**; **proyecto de construcción del Refugio de también se quiere adaptar y mejorar el proceder a la actualización del proyecto de obras, terminación de las mismas y equipación del Refugio de Revilla, en Tella-Sin**; además de **instalar el sistema de protección contra aludes y de adecuar del Refugio de Respomuso en Sallent de Gállego.**

acuerdo, las actuaciones previstas son la finalización de las obras de remodelación y **equipamiento, y se remodelará y Aragüés del Puerto, se concluirá la Fanlo se quiere redactar el proyecto de en Panticosa se prevé redactar el Bachimaña e iniciar su construcción; refugio de Angel Orús, en Sahún; y**

También está previsto concluir las obras de construcción de la Escuela-Refugio de Alquezar y proceder a su equipamiento, y finalizar la remodelación, ampliación y equipamiento acometidos en el refugio de Riglos.

La aportación de cada entidad en este plan será de 601.012,12 euros por parte de la Diputación de Huesca y del departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón; la Federación Aragonesa de Montañismo invertirá 360.607,28 y el departamento de Educación, Cultura y Deporte, 2.400.000.

El ibón de Sabocos, próximo objetivo de la campaña de limpieza del Alto Gállego

El Club de Inmersión y Montaña de Jaca ha llevado a cabo la limpieza del ibón de Los Asnos, en Hoz de Jaca, tal y como estaba previsto por el convenio que el club firmó con la comarca del Alto Gállego para proceder a la limpieza del fondo de diversos lagos de montaña de la señalada comarca. Tras esta primera actuación, el club procederá a sanear el ibón de Sabocos, a finales de agosto.

La media, todo todo a los



limpieza de Los Asnos se realizó el pasado 31 de julio. A lo largo de dos horas y veinte miembros del club de inmersión fueron extrayendo del fondo del ibón tipo de residuos. Un paraguas, una vara de medición de nieve, latas, botellas y tipo de botes. El material servirá, según han señalado desde la comarca, para elaborar una exposición, el próximo curso escolar, con el objetivo de concienciar estudiantes.

Estudios

Pero la inmersión no servirá únicamente para limpiar el fondo de los lagos pirenaicos. El club de inmersión, con los datos obtenidos, va a elaborar un estudio sobre las características, profundidad y turbidez del líquido elemento, además de analizar la vida que se localiza en el fondo del ibón. Para ello, recogieron muestras de agua que serán analizadas en Barcelona.

Yésero abre un museo dedicado a la Pez

La antigua cárcel de Yésero se ha transformado en un museo dedicado a la pez. Un producto impermeable como la brea, que se extrae de la resina de los pinos, antiguamente muy empleado como impermeabilizador y para marcar al ganado. El centro, quiere recuperar la localidad de Yésero

Para la instalación del centro y con la colaboración del la antigua cárcel. Un imble maquetas y paneles explicativos necesarios para extarar la pez.



inaugurado el pasado 1 de agosto, memoria de un oficio tradicional que en se realizó hasta el siglo XVIII.

museístico, promovido por el ayuntamiento de Yésero Comarca del Alto Gállego, ha sido necesario rehabilitar cercano a la iglesia de Yésero, que a través de da a conocer las técnicas de trabajo y los utensilios Sin embargo, para que el equipamietno esté completo,

falta reconstruir algunos de los pozos en los que se elaboraba este producto.

El horario de visita de verano es de martes a domingo, de 11 a 13 y de 17 a 19 horas. El resto del año, el centro se abrirá previa petición de hora de visita.

La Casa Pirenaica de los Títeres, en Abizanda, es una realidad

El próximo viernes 13 de agosto tendrá lugar la presentación ante público restringido de la Casa Pirenaica de los Títeres, que los Titiriteros de Binéfar abrirán próximamente en Abizanda tras ver cumplido un sueño que comenzó hace casi cinco años con la adquisición de dos inmuebles contiguos que compartían un pequeño horno de pan en la vieja población vigia del Sobrarbe.

La Casa de los Títeres ocupa dos grandes casonas rehabilitadas al estilo tradicional de esta tierra, a caballo entre el Somontano y el Pirineo, que son perfectamente visibles desde la carretera entre Barbastro y Aínsa. Según la idea de Paco Paricio y Pilar Amorós, la Casa de los Títeres debe ser un lugar de encuentro de grupos "amigos", de intercambio, de talleres, de experiencias nuevas.

El lugar está estructurado respetando su disposición original. Una primera casa hará las veces de Recepción, pequeña tienda y Sala de Exposiciones, donde al menos durante los primeros meses, se podrá observar la colección de títeres que Paco y Pilar han recogido por todo el mundo, y que ya visitó el Monasterio de Veruela en el verano de 2002. Allí, el bandido Cucaracha o Dragoncio compartirán espacio con "moñacos" de otras culturas y latitudes. Este mismo inmueble servirá de vivienda para los "titiriteros" y para grupos programados en la "Casa de los Títeres", además de incluir una biblioteca. La otra casa, de mayores dimensiones, albergará un teatro de interior con capacidad para 150 personas, anfiteatro y gallinero; y un escenario al aire libre, en la era, para los ciclos de verano que podrá acoger entre 250 y 300 personas. Todo ello formará parte del primer teatro estable de la historia reciente del Pirineo y de la provincia de Huesca. Los Titiriteros de Binéfar continúan haciendo historia, pero esta vez se pueden ver las piedras.

"Era un sueño que ha ido materializándose con el paso del tiempo. Localizaron dos grandes casas en Abizanda... Cuando Paco se enteró de que una de ellas tenía un antiguo horno para hacer pan, ya no lo dudó. ¡Pan y títeres!, exclamó, pensando en el Bread and Puppet, de su admirado Peter Schumann... En el verano, durante la función, llenará el aire el olor del pan recién hecho. Ojalá sea un pan abierto a todo el mundo. Los títeres Paco y Pilar, de Marta y Eva Paricio, y de todos los que han colaborado y colaboran con Titiriteros, siempre han tenido ese olor. El olor que se respira en el laboratorio de su centro de operaciones en Binéfar. Olor a maleta antigua, a tradición y a trabajo".

"Instinto de Comediantes". Adolfo Ayuso. DPZ. 2002.

